

DETALLES ADMINISTRATIVOS

Bien comprendemos que no siempre puede el Gobierno ir hacia todos los detalles de la Administración Pública, por ser una entidad muy compleja y por ser tantas y tantísimas sus atribuciones.

De otro lado, cuando nuestro modesto lápiz lleve a este periódico su frase en son de humilde advertencia o de patriótico deseo, no hay que buscar en el fondo de las palabras, ni la censura agria, ni el combate sistemático.

Lejos de nosotros tal cosa, pues queremos vivir en paz con todos y como parte del organismo de la República, respetar sus fueros que queremos con el mismo puro amor de nuestra madre.

Nuestra pluma apenas se atreve muchas veces a señalar lunares en la administración, apenas marca las lagunas que se descubren.

Nuestra hoja no es de combate político sino social y moral, sin descuidar por eso todo aquello que deba contribuir al mejor manejo de la cosa pública, que con ser pública, es de todos y debe ir correctamente manejada.

Hoy vamos a entrar en un detalle que observado a la ligera se le dará por algunos poco valor, pero que en el fondo llega a miles de colonos.

Y si vamos en todo, la cuestión económica, es precisamente porque la nación tiene hoy mermadas sus fuentes de riqueza y lo poco que entra debe ser bien cuidado y darle el mejor empleo dentro de lo posible.

Para el servicio de las muchas oficinas administrativas, el Poder Ejecutivo cuenta con una Sección Comercial encargada de distribuir todo el material de escritorio y oficinesco.

El primer defecto que ocurre en esto es que la Sección referida no cuenta siempre con el extenso surtido que requiere, y con frecuencia la propia Sección Comercial o cada Ministerio por su lado, ocurren a las librerías y almacenes en demanda de mercaderías.

Una atención mejor a este importante departamento, haría que con tiempo se le proveyera de todo, pero con mercadería importada, para que al Gobierno, es decir al pueblo, le saliera más barato.

Entonces vendría el procedimiento de la licitación, que cuando es honrada, da los más positivos resultados.

De ese modo se evitarían las comisiones en el exterior que tan fuertes resultan.

Y esto que decimos para la Sección Comercial, habría de aplicarse a la Dirección de Obras Públicas, que rarísima vez tiene depositados los materiales que usa, que si se importaran o por lo menos se licitaran, saldrían más baratos.

Por hoy vamos a poner aquí punto y seguido para continuar los próximos días.

Quisiéramos que analizaran el fondo de esta cuestión para ver si se corrige este mal que está muy arraigado.

EL CID.

Licenciamiento de tropas

Desde ayer a medio día la Secretaría de Guerra ha comenzado a dar de baja a las tropas extraordinarias que durante esta semana ha estado en la guarnición de esta capital y otros puntos del país.

Los soldados han vuelto muy contentos a sus hogares en la confianza de que no serán distraídos de nuevo de sus labores agrícolas que ahora son tan intensas.

Sirva esta nota también de tranquilidad para el público nervioso que ha pensado que la anomalía se había de prolongar por más tiempo.

En el Moderno

El Administrador y Gerente de la Compañía Lírico Dramático Nacional don Alberto Medina con el fin de complacer a nuestro público ha hecho arreglos con una empresa americana para dar variedad al espectáculo, es decir cine y zarzuela.

En efecto, el viernes 1º del corriente.

te, con una regular concurrencia se exhibió la primera película, bastante bonita por cierto, en tres partes titulada "Jack Gordon Repórter". También fué puesta en escena la bonita zarzuela en un acto denominada Niña Pancha, en la que trabajaron muy bien las señoras Lasauca y Cordero y el señor Medina los cuales fueron muy aplaudidos.

Están en ensayo cuatro muy bonitas zarzuelas que muy pronto serán puestas en escena.

Noticias del exterior

TRANSPORTE AMERICANO HUNDIDO POR SUBMARINO

Washington, Febrero 6.—Oficial.—Al Departamento de Guerra se le ha anunciado oficialmente que el vapor Tuscania fué atacado y hundido por un submarino y que se ha podido saber que 1.100 sobrevivientes desembarcaron en Buncrana Larnie en Irlanda.

Un total de 2.179 tropas America-

LOS REOS POLITICOS

El informe de las Autoridades Judiciales

Se nos ha remitido la nota que sigue relativa al asunto del trato de los reos políticos sobre los cuales se ha dicho tanto. Ojalá la voz de las altas autoridades que firman la certificación que nos ocupa, lleve el consuelo a los parientes de los detenidos.

COPIA

«En la ciudad de San José, a las ocho y media de la mañana del día dos de Marzo de mil novecientos diez y ocho, constituido—el Juez Segundo del Crimen en la Cárcel de Varones de esta ciudad, con el objeto de practicar la visita semanal ordenada por la Ley Orgánica de Tribunales, lo verificó así: 1º—Examinó los libros y órdenes de entrada y salida de reos sin notar ningún defecto. 2º—Visitó el departamento de presos comunes y oyó las quejas de algunos de los reos, especialmente las de los procesados

del crimen de El Coco, a los que se tiene asegurados con una cadena y una bola de hierro, quienes dicen que es injusto ese castigo, por que ellos no han dado motivo para que se proceda con ellos en esa forma. 3º—Visitó todas las celdas en que están detenidos los presos políticos; se les interrogó si tenían queja alguna del trato que recibían en la prisión; todos manifestaron no tener queja alguna, pues al contrario se les atiende hasta donde es posible conforme al régimen interior de la Cárcel. Lo que firma el Juez y el Alcalde Primero don Enrique Brenes Castro, quien lo acompañó.—Ramón Bustamante.—E. Brenes Castro.

NOTA.—El castigo o seguridad a que están sometidos los procesados por el crimen de El Coco ha sido ordenado por el Juez de la causa, con el fin de evitar que vuelvan a evadirse.

nas estaban a bordo del vapor. No se dan los nombres de las personas que perecieron ni de los sobrevivientes, pero se ha prometido que pronto se recibirán detalles adicionales.

1,000 sobrevivientes

Washington, Febrero 6.—Oficialmente se anuncia que el vapor Tuscania, con dos mil tropas americanas, fue hundido en la zona de guerra. Mil sobrevivientes han sido desembarcados en Irlanda.

Iba convegado

Washington, Febrero 6.—Se ha anunciado que el vapor Tuscania iba tripulado por marineros británicos, con una guardia naval británica y convegado por barcos de guerra británicos.

A Roma llegó El Vicealmirante americano William Sims

Roma, Febrero 7.—Oficial: Desde el 26 de Enero hemos derribado 56 aeroplanos enemigos.

Llegó el Vicealmirante William Sims, Comandante de la escuadrilla americana. Esta noche habrá una comida en su honor.

EL GERMANOFILO DE CARRANZA FELICITA AL KAISER

Londres, Febrero 6.—Despacho de Copenhague para la Agencia Reuter dice que el Presidente Carranza envió al Kaiser el siguiente mensaje de felicitación por su cumpleaños: «Su Majestad celebra hoy el aniversario de su natalicio causa justa para recojido. Tengo el honor de enviarle mis congratulaciones más cordiales y me es p acentero expresarle mis mejores deseos por su felicidad personal, por el de su augusta familia, lo mismo que por la prosperidad de su gran imperio.

Perecieron 200 personas

Nueva York, febrero 8.—Los cálculos revisados indican que el número de personas que perecieron a causa del hundimiento del vapor "Tuscania," probablemente asciende a 200.

Las autoridades anglo-americanas preparan grandes funerales militares para los muertos.

Muerte del gran duque Nicolás

Petrogrado, febrero 5.—Murió el gran duque Nicolás Tashkent, Turquestan, Las Constantinovich.

Se efectúan registros por comestibles

Petrogrado, febrero 5.—Hoy, inesperadamente, 5,000 guardias rojas iniciaron un registro por comestibles. Rodearon los depósitos, los almacenes terminales de los ferrocarriles y los muelles más grandes, causando una baja inmediata de los precios.

La Comisión de Comestibles anuncia un aumento en la ración de pan de un cuarto a media libra diaria.

El populacho, dirigido por mujeres, atacó una fábrica de cerveza donde estaba almacenada gran cantidad de patatas. Entraron a las bodegas y negaron dispersarse cuando llegó la Guardia Roja que disparó contra ellos con el resultado de que varios fueron heridos.

Bombardeo naval Británico contra Ostende

Fuerzas navales británicas bombardearon los astilleros de Ostende

Amsterdam, febrero 6.—Despacho de la frontera dice que fuerzas navales británicas bombardearon los astilleros de marina de Ostende y que varias unidades fueron dañadas.

Rumor de anoche

Durante toda la tarde de ayer y aun por la noche corrió la noticia de que el Lic. D. Manuel F. Jiménez O., propietario de La Información, había hecho renuncia de su puesto de Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio con el recargo de las Carteras de Relaciones Exteriores, Justicia, Gracia, Culto y Beneficencia.

Ignoramos la causa y nos limitamos a dar el rumor sin hacer comentarios.

SANTO EVANGELIO

Tercer domingo de Cuaresma (Oculi)

(Evang. Luc. 11, 14—28.) En aquel tiempo estaba Jesús lanzando un demonio, el cual era mudo; y así que hubo echado al demonio, habló el mudo, y todas las gentes quedaron muy admiradas. Más no faltaron allí algunos que dijeron: «Por arte de Belzebú, príncipe de los demonios, echa el los demonios.» Y otros por tentarle le pedían que les hiciera ver algún prodigio en el cielo; pero Jesús penetrando sus pensamientos les dijo: «Todo reino dividido en partidos contrarios quedará destruido, y una casa dividida en facciones camina a su ruina. Si, pues, Satanás está dividido contra sí mismo, ¿cómo ha de subsistir su reino? ya que decís vosotros que yo lanzo los demonios por arte de Belzebú. Y si yo lanzo los demonios por virtud de Belzebú, ¿por virtud de quién los lanzan vuestros hijos? Por tanto ellos mismos serán vuestros jueces; pero si yo lanzo los demonios con el dedo de Dios, es evidente que ha llegado ya el reino de Dios a vosotros. Cuando un hombre valiente armado guarda la entrada de su casa, todas las cosas están seguras; pero si otro más valiente que él asaltándole le vence, le desarmará de todos sus arneses, en que confiaba, y repartirá sus despojos. Quién no está por mí, está contra mí, y quien no recoge conmigo, desparrama. Cuando un espíritu inmundo ha salido de un hombre, se

va por lugares áridos buscando lugar donde reposar, y no hallándole dice: me volveré a mi casa de donde salí; y viniendo a ella la halla barrida y bien adornada. Entonces va y toma consigo a otros siete espíritus peores que él, y entrando en esta casa, fijan en ella su morada. Con lo que el último estado de aquel hombre viene a ser peor que el primero.» Cuando diciendo estas cosas, hé aquí que una mujer levantando la voz de en medio del pueblo, exclamó: «Bienaventurado el vientre que te llevó y los pechos que te alimentaron!» Pero Jesús respondió: «Bienaventurados más bien los que escuchan la palabra de Dios, y la ponen en práctica.»

CONSIDERACION

Grande es el número de pecadores tan sordos y mudos al par que olvidados de sus miserias, que no se convertirían a Dios si los justos intercedieran por ellos. Anímese, pues, los fieles a orar por la conversión de esas almas para acercarlas a Jesucristo y a sus ministros, recordando que el Señor perdonó al paralítico viendo la fé de los que se le acercaban.

TEATRO AMERICA

Anoche se dió la Viuda Alegre por a compañía Artístico Nacional, alcanzando un segundo éxito en esta representación.

Para hoy, se pondrán en escena las preciosas operetas, El Conde de Luxemburgo en la matiné y La Tragedia de Pierrot por la noche.

Es de esperarse que estas dos funciones, tengan lleno completo, dado el entusiasmo que existe en el público y la demanda de localidades.

Pida Vd. las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Le pondrán los intestinos bien. El estreñimiento y la larga cadena de males que acarrea desaparecen con ellas.

Hogar de plácemes

De plácemes se encuentra el hogar de nuestro estimado amigo don Francisco Sánchez y doña Herminia Montero de Sánchez con la feliz llegada de una hermosa niña que viene a completar su felicidad.

Reciban los estimables padres nuestras felicitaciones y para la recién nacida deseamos todo género de venturas.

Regreso

Después de haber pasado unos días de recreo en el puerto de Puntarenas, regresó a esta capital con su familia el acreditado comerciante don Miguel Macaya.

Principio de incendio

Ayer en la tarde hubo alguna alarma entre los vecinos del barrio de la Plaza del Ganado por haberse desarrollado un principio de incendio en la casa de habitación de la señora Micaela Solano.

El fuego comenzó en la cocina y pronto tomaba proporciones alarmantes, saliendo grandes bocanadas de humo por las puertas y ventanas de la casa.

A los gritos de socorro dados por la señora Solano, acudieron varios vecinos prestandole toda clase de auxilios y logrando así extinguir el fuego que ya había destruido la mitad de la cocina.

A consecuencia de ello se registraron varios daños, que dichosamente no son de gran valor.

LA SIEGA

(FRAGMENTO)

Calcinados los cuerpos por los calores con que el cielo los campos rinde y doblega, van con el hato al hombro los segadores bajo el caliginoso sol de la siega.

El sol olas de lumbre vierte en las peñas, lánguidos en los troncos dan los ramajes, y ellos van arrastrando sus almadreñas al través de la flama de los paisajes.

Formadas en hileras van las cuadrillas ondulando en el trigo que el suelo esmalta, y cuando derribadas dan las gavillas, nube de cigarrones pulula y salta.

Las camisas abiertas, y destilando el sudor por sus torsos de roca dura, mueven los brazos recios como nañando, y enseñan la valiente musculatura.

Guerreros sin fusiles y sin metrallas, luchan del campo rudo con la aspereza; ¡eso sí que se llama ganar batallas a la grande y fecunda Naturaleza!

SALVADOR RUEDA

COLEGIO SEMINARIO

Queda abierta la matrícula para el presente año, todos los días desde el 11 de febrero. El internado se abrirá el lunes 4 de marzo, y las clases comenzarán el martes 5 de marzo a las 8 a. m.

EL RECTOR

NOTA.—Los nuevos prospectos pueden coseguirse en el mismo establecimiento.

Necrológica

Antier falleció en esta capital el caballero don Ricardo Oreamuno Borbón, verificándose sus funerales en la iglesia de La Dolorosa, a las cuatro de la tarde. A las cinco salió el cortejo hacia el cementerio general con gran acompañamiento.

Al consignar tan triste nueva, consignamos nuestra condolencia a la familia del extinto, en particular a doña Rosa v. de Oreamuno.

Folleto terminado

Ayer, la Imprenta Nacional terminó la edición de los Estatutos de la C. R. C. hecha en un pequeño folleto.

La obra manual fué hecha gratuitamente por la Imprenta pues el material fué puesto por la Tesorería.

Ese folleto se enviará por ahora a las personas que se hayan inscrito definitivamente.

COLEGIO DE SION

El Internado se abrirá el 5 de Marzo a las 8 de la mañana. En el externados (5 colones mensuales) comenzarán las clases el 6 de Marzo a las 11½ a. m.

Vida Social

Sigue mejor la estimable señorita Marta Calderón. Nos alegramos.—Se encuentra entre nosotros don Alfonso Bravo.—Mejor de salud se encuentra don Caralampio Fonseca. Nos alegramos.—Delicado de salud se encuentra don Miguel Macaya.—Guarda cama don Ramón Jiménez activo empleado de la casa Niehaus. Deseamos mejor pronto.—Estuvo entre nosotros don Enrique Chaverri precedente de Heredia.—Delicado de salud se encuentra don Ramón Rivera.—Procedente de Alajuela estuvo entre nosotros don Juan Alfaro.—Delicada de salud se encuentra la señorita Clara García.—Ha continuado enfer-

ma la señora de Harrison.—Del campo regresó la familia del Lic. don Fabio Baudrit.—Para Limón salió ayer don José A. Murillo.—Estuvo entre nosotros precedente de Cartago don Santiago Alvarez.—Para San Marcos salió don Gonzalo Jiménez.—El hogar de don Bartolo Escarré y su señora esposa doña Marta Baixench de Escarré se encuentra de plácemes con la venida de un hermoso primogénito, para quien formulamos nuestros votos de ventura, así como también nuestras felicitaciones a los esposos Escarré Baixench.

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING es un remedio alterante, pues altera la sangre impura convirtiéndola en pura y de este modo hace desaparecer Eczema y otras enfermedades de la piel.

COLEGIO EVANS FUNDADO EN 1915

El curso de 1918 comienza el 1º de marzo. La matrícula está abierta

Secciones de Kindergarten.—Enseñanza Primaria.—Segunda Enseñanza y Escuela de Comercio. Instrucción y Educación lo más completo. Instrucción Religiosa especial para los niños cuyos padres la solicitan.

E. M. EVANS.
Director General

Notas cortas

Fué herido con arma cortante Ronulfo Bolaños, por un sujeto de apellido Vargas.

La herida la recibió en el brazo derecho y tardará en sanar veintidós días.

Declara Bolaños que la agresión la hizo Vargas por puro gusto pues ni lo conoce ni le ha dado motivo alguno.

En el establecimiento de Eloy Mora, fué sorprendido, ayer en la noche, a un sujeto que se ocupaba en robar unas latas de manteca.

Cuando notó que había sido descubierto, emprendió la fuga, siendo capturado como a doscientas varas.

En Limón se encuentra una partida como de seiscientos novillos, listos para ser exportados a Estados Unidos.

Como se ve, la exportación de ganado está en su apogeo, y mientras tanto aquí se está sufriendo la carestía de la carne.

Con respecto a esto ya hemos dicho que se tienen noticias de que en nuestro país hay varios comerciantes que se dedican a la compra del ganado para exportarlo.

La Jefatura de Sanidad, como medida preventiva, ha hecho colocar cartelones en las puertas de las casas donde han habido casos de escarlatina.

En esos cartelones se previene a las gentes para que no alquilen dichas casas, y así evitar el contagio de tan funesto mal para los niños.

Un buen servicio

Fué el que prestó un policial de apellido Sánchez, arrestando a un carretonero quien no tenía escrúpulo alguno en maltratar exageradamente a la bestia que tiraba de su carretón, conduciendo una carga excesiva. Ojalá que todas las autoridades se tomaran especial empeño por evitar esta clase de abusos, que chocan y que mueven a compasión para con las infelices bestias, las que en su mayoría se encuentran flacas pero se les maltrata hasta la saciedad.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

AVISOS ECO

Cada 25 palabras o menos inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más por tantos anuncios por menos.

PIANO pequeño y en venta por poco precio Acción Social».

SE necesita un muchacho nas recomendaciones Schroeter sucesores en el E

VENDESE por la mitad contado lote 6x50 en Sabana, 50 vrs. sur Palaciosa. Informarán allí mismo

MAESTRA con once clases particulares, de más asignaturas. Se recibe y bordados. En esta oficina (Ab. 1º 8 v)

SE necesita una esquiner que tenga habitaciones

PAPEL BLANCO Veristración a 3 el. calidad y de tamaño grand

ORNAMENTOS para camos en todos los IGLESIAS. CLARA DATEDRAL. Apartado de Corre

LA PO

CANTINA, PULPE

300 varas al sur de l

Se vende un billar boliche propios para os públicos.

ELIAS

La mejor caja de Costa Rica

morado la tengo

Véala para que

es

MACABEC

Nueva empres

fúne

ECONOMICOS

os 25 céntimos por
oras o fracción de ex-
oración de inserción. No acep-
de cuatro inserciones.

buen estado se ofrece
cio. Informes en «La

concertado con buer-
para la oficina de
arque Central.

l de su precio y al
San Francisco de la
Pontificio. Tiene ca-
p.

años de práctica, ha
inglés, cocina y de-
n trabajos de costuras
n daremos informes.

propia para negocio,

ademos en esta Admi-
centenar. Muy buena
e.

el Culto Divino fabri-
estilos MARIA J.
UN. Lado Sur de Ca-
p 370.

PUPEE

RIA Y VIVERES

a Botica Francesa
de 1.ª clase y un
club o espectáculo

VARGAS M.

mortuoria

en seda color

en exhibición

conozca lo que

te

VARGAS

de pompas

res

Una visita a nuestros pueblos históricos

De Cartago a Ujarrás y a Orosi

Deliciosa estaba la mañana del 21 de febrero. "La Onda fría" se acentuaba cada vez más y sus rigores nos calaban hasta los huesos. Los primeros rayos del sol naciente comenzaban a calentar cariñosamente la vieja metrópoli que dormía tranquilamente en vuelta en su manto de brumas matinales. Reunidos tres buenos amigos nos encaminamos con rumbo a Ujarrás con motivo de conocer las ruinas del antiguo templo, obra de los españoles en tiempo de la colonización. A poco rato de caminar sentados sobre sendos corceles llegáramos a la floreciente villa del Paraíso, donde tuvimos el gusto de ver una vez más a la Virgen histórica de Costa Rica, Nuestra Señora de la Concepción hoy llamada Virgen de Candelaria. Ostenta la veneranda Imagen en su brazo izquierdo el cetro de mando, regio regalo que recibió la Virgen, de S. M. el Rey de las Españas D. Felipe Segundo.

Dejamos atrás la pintoresca villa y fuimos descendiendo poco a poco hasta llegar al valle de Ujarrás, tierra de exuberante fertilidad a juzgar por lo frondoso de los plátanos cultivados con esmero. Allí abundan los plátanos que como los frijoles son los más apetecidos del país debido a su suavidad y exquisito sabor. Vénse aquí grandes yucales por allá frescos verdurales y más allá junto a las vegas del gran río extensos tabacales de anchas y largas hojas. Las ruinas del famoso templo están dentro de la propiedad del Sr. Dionisio Quesada Quirós. Muy bondadoso estuvo el señor propietario mostrándonos el derruido templo en medio de francas demostraciones de cariño, contándonos a la vez algo de la historia del templo en ruinas según los datos que él ha podido averiguar. Las paredes del templo son de mampostería, la portada está casi entera y en su frontispicio aunque borradas por los años y por la inercencia del tiempo, pudimos leer una inscripción de grandes caracteres que decía: "Viva María de la Concepción del rescate de Ujarrás", porque se hace alusión a la victoria de la Santísima Virgen sobre los piratas allá cuando era Gobernador de Costa Rica don Juan López de la Flor. Hacia la entrada y a mano izquierda se ven vestigios de la pila bautismal, de la piscina, y en la gruesa pared se ve una excavación hecha de seguro para guardar los santos oleos. Se ven muy bien los cimientos de los pilares, el arco del presbiterio aunque roto, y los lugares para las pilas de agua bendita. Don Dionisio nos dijo que según él sabía la iglesia tiene por lo menos trecientos ochenta y seis años. ¡Qué hermosura! Con razón está tan arraiga la fé católica en nuestro país, pues son aquellos santos muros fidedignos e invencibles testigos de autenticidad rigurosamente histórica, que predicán con mudo pero elocuente lenguaje que llega al corazón y nos dicen cuanto ha sido el amor de María la Inmaculada, para con esta porción de tierra bien llamada Costa Rica. Bajo los auspicios de la Inmaculada comenzó España la cristianización de nuestro suelo; Ella la pura, la santa, la por excelencia Inmaculada nos conserve la fé, riquísimo tesoro que nos legaron nuestros mayores, y no permita jamás la Inmaculada que un pueblo que por tantos títulos le pertenece caiga en la impiedad a causa de las mañosas y astutas enseñanzas de pérfidos sectarios que ni siquiera conocen los fundamentos de la religión que atacan. Ah!

cuántas rodillas se doblarían reverentes en aquel antiguo templo de María. Cuántos corazones que conocieron a su Dios y amaban al prójimo como a su hermano latieron a un mismo tiempo bajo las bóvedas de aquel verando santuario. Delirantes de emoción nos despedimos de las vetustas ruinas trayendo como precioso recuerdo piedras y madera del templo derruido. El calor era ya sofocante y sin detenernos un momento más continuamos nuestro viaje con rumbo a Orosi. Y en medio de bromas, cantos y risas llegamos después de mucho andar a las riveras del gran río Reventazón. Dejamos los valientes y ligeros caballos a la sombra de un galerón ofrecido galanamente y nos encaminamos a la orilla del río con las alforjas repletas de bastimento. Nos sentamos a la sombra de un targuá y en menos del tiempo necesario el P. Bolaños, el P. Sanabria y el que suscribe dieron buena cuenta de un abundante y delicioso almuerzo exquisitamente preparado por doña Elena. ¡Qué alegres estuvimos departiendo amigablemente. Qué fresca la brisa del gran río y qué limpia y qué fría estaba el agua. Las costas del río llenas de blancos pedruscos redondos, más adentro de la costa vimos árboles seculares de fornido tronco y retorcidas ramas, desprovistas de follaje pero tupidos de barba de viejo. Las encrespadas ondas del gran río iban a perderse caprichosas en la hondonada y deshaciéndose en blanquísima espuma al chocar en la roca que desafiaba la furia de las aguas impetuosas. Reposado el almuerzo y después de haber fumado cigarro en "pizis" nos pusimos en marcha para Orosi. El pueblo poco ha cambiado! La iglesia con su única torre y con su puerta hacia el Naciente es otro monumento histórico. Al entrar al sagrado recinto por lo fresco y oscuro del lugar, por lo raro de las esculturas, altares y pinturas se siente uno transportado por lo menos a cien años atrás.

Tiene la iglesia cierto aire melancólico que infunde piedad y respeto. Esta iglesia posee verdaderos tesoros de doble mérito, tanto por la antigüedad como por lo artístico de las pinturas. El Nazareno es una obra maestra del arte cristiano, lo mismo que los otros cuadros que adornan el sagrado templo. El glorioso Patriarca patrono del lugar parece por su escultura ser del tiempo del Renacimiento. Le faltan a la imagen tres dedos de la mano izquierda y según se cree se los cortaron al santo los indios cabécares. Contiguo a la iglesia está el viejo convento de los Rvdos. PP. Franciscanos que ayudaron a los españoles a colonizar estas tierras. Allí están todavía las bancas y sillones de los religiosos que trabajaron abnegadamente por enseñar a los naturales la verdad, mostrándoles con palabras y con ejemplos lo que debían hacer para conducirse con justicia, con honradez y con caridad para con sus semejantes. ¡Oh tiempos! Cuando estos religiosos vivían aquí entre nosotros, es cierto que no teníamos muchas máquinas, ni mucho lujo, ni mucho adelanto pero había más virtud, más laboriosidad, más honradez.

Después que visitamos el antiguo templo fuimos a casa de la señora Juanita v. de Alvarado donde fuimos cariñosamente recibidos y espléndidamente obsequiados con espumante y sabroso chocolate con biscochos y galletas. Como a las dos de la tarde montamos para regresar a Cartago.

Como los viveres ya se habían consumido llenamos las alforjas de olorosas y ricas nararajas y subiéndolo bajando cuestas gastamos tres horas para llegar a Cartago. Volvimos muy alegres, contentísimos y sin ninguna novedad, eso sí no me pregunten por el *nalgatorio* que amaneció descuadernado, inútil y adolorido.

Caballero de Calatrava.

Las mujeres del Evangelio

Esta preciosa obra del poeta Larmig está a la venta en la Librería Trejos a ₡ 1. el ejemplar.

Su producto será destinado a socorrer los damnificados salvadoreños del terremoto del año pasado.

Hay que apresurarse a obtener un ejemplar, pues, quedan pocos.

LA LIBRERIA
LECTURA BARATA
Jaime Tormo
avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su
NUEVO LOCAL
AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

Dr. Marcos Zúñiga
Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:
9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.
y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA: Mientras dure la clausura de la Maternidad Carit el Dr. Zúñiga practicará las operaciones de Cirugía Obstétrica a beneficio de las señoras pobres a precios acomodados a su situación.

ALMANAQUES PARA 1918
El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica
En rústica ₡ 2.00. En pasta ₡ 2.50
Almanaque Ilustrado Hispano-Americano. En pasta ₡ 3.00
Almanaque Bailly-Baillière o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica. En rústica ₡ 1.50. En pasta ₡ 1.75
Almanaque de los Amigos del Papa. ₡ 0.75
Agenda de Bolsillo para uso de particulares. Un día en cada plana ₡ 2.50
Con dos días en cada plana ₡ 1.50
Dietario Centroamericano. En Pasta ₡ 1.50
Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. ₡ 1.25. Taco pequeño suelto ₡ 0.50
Taco grande suelto ₡ 2.00
Calendarios esfoliadores comunes a ₡ 0.50, ₡ 1.25 y ₡ 3.50
EN LA
Librería Lehmann (SAUTER & Co.)
San José, Costa Rica

SOCIEDAD DE SUFRAGIOS
(Por las Animas del Purgatorio)
MISA DIARIA de difuntos a las 6 a. m. en la Capilla del Seminario.
MISAS DE SAN GREGORIO en aplicación por los socios fallecidos.
Número de la defunción Nombre del socio (o de la socia) Lugar en que estaba inscrito Igl. o Capilla en donde se celebran sus misas Fecha en que empezaron
146 Segura Lauro Tuis Seminario 1 Febrero
147 Soto S. Josefá San José Seminario 3 Febrero
148 Esquivel Narciso San José Seminario 18 Febrero
El Secretario

FUME CHUECOS SOLO CHUECOS NADA MAS QUE CHUECOS
Frescos, Sabrosos, Baratos
ARROZ - CANELA - TRIGO
Depósito general en
LA MARINA
Apartado 797 --: Teléfono 584

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO
de Arno Maristani & Co. (Barcelona)
Legítimo de pura uva
Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.
TENEMOS EN EXISTENCIA:
Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas
Juan Knöhr hijos

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Miguel Angel Pinto, San José. Luz Villalobos, San José. Alix Duvall, Limón. Juan Cerdas, Turrialba. Jesús Pérez, Puntarenas. Caridad Morales, San José.

SALIDAS

María Ramírez, San José. Eugenia Gómez, San José. Graciela Quiros, San José. Felicitas Salazar, San José. Josefa Ardón, Turrialba. Innomiada Porras, Turrialba. Jesús Castro, Cartago. Francisco Brenes, Puntarenas, Carlos Sáiz, Villa Colón.

Unguento Al-Mentol de Davis



Para Inflammaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, arañidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

LA MARINA
EDUARDO CASTRO SABORIO
Apartado 979 Teléfono 584
En el Mercado
Acaba de recibir
Frutassecas, Macocotones, Ciruelas
Albaricoques, Pinos, Manzanas, Pesas
Dátiles, Higos en petacas
Eslabones - Mecha y Piedra de fuego
Licores - Abarrotes - Granos
Ventas al por mayor y al menudeo

Salsa Inglesa "Nacional"

Florencio Salazar, Fabricante
Lado Norte de la Iglesia de La Merced
Depósito por mayor en La Gran Via
Este producto es igual al extranjero
Se fabrican otras salsas como la de tomate
Es ya muy bien conocida de todo el público y del comercio

José Astúa Aguilar

Abogado
Oficina: en su casa de habitación.
-Negocios civiles y criminales.-
Despacho todo el día.

EL MERCADITO

Teléfono 702 **F. Vargas V.** Apartado 669
COMPRA Y VENTA

Tiene constantemente para la venta
Café - Arroz - Maíz - Frijoles - Azúcar
Manteca - Queso Bagaces - Harina - Almidón
Escobas - Sal - Jabón, etc., etc.
No se olvide. Sus órdenes a EL MERCADITO
Son los precios más bajos de la plaza

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas
tinte fino y firme
CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.
Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:
SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, frente al mercado. —Guillermo Niehaus.

POLINI Nueva Fueneraria. Coches fúnebres mejorables —Los mejores troncos.—Precios de competencia.—Entierros de lujo.—Servicios para pobres desde ₡ 15.—Los mejores landós.—Día y noche.—Cerca del Mercado.—Teléfono 14.

YA TRIUNFO El Ponche Nacional

Que fué el único premiado en la Gran Exposición Nacional
Ha sido escogido por el público consumidor
Las hotellas llevan en el cuello el diseño de la medalla que se le adjudicó
Órdenes a **CARLOS M. SALAZAR**
Entre El Cometa y La Merced - Teléfonos 248 y 324.

EL PORVENIR GRAN FABRICA DE PUROS H.E. RUCAVADO & CIA.

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado
Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panetelas", "After Supper", "Gentleman" y "Josefinas".

Marca de Fábrica	Puros de «El General» de tabaco Chircagre. Se solicitan agentes en toda la República. Se necesitan 25 pureras para trabajo fino.	Marca de Fábrica
HERO'R	JEN. PACHECO, Agente General	HERO'R

GRAN BARATILLO DE CARTAGO de JOSÉ AVILES (a) VALBUENA
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
Calle Central lado sur San José Costa Rica

Quando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca **P u r o s LA ZARAGOZANA**
Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R.
DEPOSITO EN SAN JOSE,
LA POUPEE de ELÍAS VARGAS M.

La Fábrica Richmond es la más popular
Se preparan magníficas cervezas **BLANCAS Y NEGRAS**
Kola - Limonada - Zarza - Ginger Ale
Especialidad en pedidos de pueblos.—TELEFONO 759

CERVECERIA TRAUBE
Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas
La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

50 colones
de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en
"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

La Librería Española

— de —
María v. de Lines
Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferreteria de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.
Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.
APARTADO 314 TELEFONO 38
La correspondencia de negocios dirijase a
LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

Mercado de víveres
Durante la semana que termina ha habido gran alarma por parte del público respecto al alza de los precios en los artículos de primera necesidad, con motivo de la anomalía creada por las actuales circunstancias, pero a decir verdad la irregularidad de dichos precios no fué tan notoria en varios artículos.
Entre los que han sufrido el alza se encuentra el dulce, que se ha estado vendiendo al precio de ₡ 0.80. ₡ 1.00 y ₡ 1.25 el atao. Ha estado viniendo dulce, pero en partidas pequeñas.
Con respecto a las verduras, hasta ayer sábado comenzaron a llegar con alguna abundancia, pero en todos los días atrás, habían escaseado casi por completo, por motivo de que muchos comerciantes cerraron sus ventas y los productores no estaban en ánimos de traerlas.
Los frijoles, que en la semana anterior se cotizaban a ₡ 1.52 la fanega, en esta se vendieron a ₡ 1.40.
El arroz se está cotizando a ₡ 34 el qq; el azúcar a ₡ 25 el de primera.
Maíz ha habido alguna escasez, pero es de esperarse que en la semana entrante venga en partidas regulares.
Ayer se cotizó a ₡ 70 la fanega.
Manteca este artículo no ha sufrido

alza alguna pues se está vendiendo a ₡ 120 quintal.
Los demás artículos se cotizan a los precios de costumbre. Únicamente la leche tiende al alza.

En La Geisha
Depósito permanente de **OSTIONES FRESCOS**
Gran surtido de vinos y licores de las mejores marcas
La variedad más grande en confites finos
TELEFONO N° 439

Sección Oficial

Gobernación
Se aceptó la renuncia presentada por el Jefe Político de Pacuares don Francisco Guardia y se nombró a José Arredondo Hernández.
Policía
Se concedió un mes de permiso al Secretario de la Agencia Primera Principal de Policía y recargar esas funciones en el Prosecretario.

TIP. DE SAN JOSE